

1. Warga Bali Panik Isu Tsunami Di Buleleng

Hoaks



Penjelasan :

Beredar video warga di kawasan pesisir Buleleng ramai mengungsi ke dataran tinggi menyusul adanya isu alarm tsunami di kawasan pantai berbunyi.

Faktanya menurut Kepala Pelaksana BPBD Buleleng, Ida Bagus Suadnyana memastikan gempa ini tidak berpotensi tsunami. Kepala Pelaksana BPBD Bali Made Rentin juga membantah soal kabar air laut surut maupun sirine tsunami berbunyi. Pihaknya juga mengaku tidak pernah mengaktifkan sirine tersebut.


Link Counter :

<https://news.detik.com/berita/d-4784975/warga-buleleng-ramai-mengungsi-bpbd-tegaskan-isu-tsunami-hoax>

<https://kumparan.com/kumparannews/polisi-tangkap-penyebar-hoaks-tsunami-buleleng-bali-1sFkmgZ5D5W>

<https://www.youtube.com/watch?v=Fmvlfw5vsbQ>


2. Ayah dan Kakek Presiden Jokowi Pernah Menjadi Ketua PKI Boyolali	Hoaks
	
<p>Penjelasan :</p> <p>Telah beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook berupa surat tantangan kepada Jokowi dari seseorang yang bernama Annisa Madaniyah. Isi surat tantangan tersebut salah satunya mengklaim kakek dan ayah Presiden Jokowi pernah menjadi ketua Partai Komunis Indonesia (PKI) di Boyolali, Jawa Tengah. Dijelaskan pula bahwa nama ayah kandung Jokowi adalah Oey Hong Liong dan nama kakek kandung Jokowi adalah Oey Seng Yoon.</p> <p>Faktanya dikutip dari cekfakta.tempo.co, ayah dan kakek Presiden Jokowi bukan Oey Hong Liong dan Oey Seng Yoon. Ayah dan kakek Jokowi pun tidak pernah menjadi Ketua PKI di Boyolali. Sementara Annisa Madaniyah yang disebut-sebut sebagai penulis surat tantangan di atas merupakan nama yang dipakai oleh akun-akun palsu yang pernah dihapus oleh Facebook.</p>	
<p>Link Counter :</p> <p>https://cekfakta.tempo.co/fakta/477/fakta-atau-hoaks-benarkah-ayah-dan-kakek-jokowi-pernah-menjadi-ketua-pki-boyolali</p> <p>https://news.detik.com/berita/d-3398259/foto-foto-notomiharjo-ayah-jokowi-yang-sempat-jadi-perbincangan</p>	

3. Segera Isi BBM Karna Malam ini Harganya Akan Naik	Hoaks
	
<p>Penjelasan :</p> <p>Beredar pada media sosial informasi tentang kenaikan Bahan Bakar Minyak (BBM) dengan narasi bahwa malam ini tanggal 14 November 2019 jam 24.00 BBM akan naik harga dan diharapkan masyarakat mengisi tangki BBM pada kendaraan diisi penuh</p> <p>Faktanya informasi tersebut tidak memiliki sumber kredibel. Informasi kenaikan BBM itu dibantah pula oleh pihak BUMN melalui akun media sosial resminya bahwa informasi tersebut adalah tidak benar alias Hoaks, dan menghimbau agar masyarakat waspada terhadap informasi yang menyesatkan tersebut. Setiap informasi resmi tentang perubahan harga BBM terdapat pada www.pertamina.com.</p>	
<p>Link Counter :</p> <p>https://www.instagram.com/p/B4zrDMsJTr7/ www.pertamina.com https://palu.tribunnews.com/amp/2019/11/13/kementerian-bumn-tegaskan-kabar-kenaikan-harga-bbm-hoaks</p>	

4. Dwayne 'The Rock' Johnson Meninggal Saat Syuting	Hoaks
 <p>The screenshot shows a social media post from 45 minutes ago with the text "Heboh Kabar Dwayne 'The Rock' Johnson Meninggal saat Syuting". The image in the post features a portrait of Dwayne Johnson with a large red "HOAKS" watermark and "RT" text. Below the image is a news snippet from BBC: "'BBCNEWS: Dwayne 'The Rock' Johnson Dies at 47 After a Terrible Stunt Attempt Failed. ...". The post has 4 likes and options for Like, Comment, and Share.</p>	
<p>Penjelasan : Beredar kabar di media sosial yang menyebutkan Dwayne Johnson meninggal dunia saat menjalani syuting. Hal itu pun menjadi viral di media sosial dengan mengutip sebuah berita dari BBC yang berjudul, "Dwayne 'The Rock' Johnson Meninggal di Usia 47 Tahun setelah gagal melakukan aksinya".</p> <p>Setelah ditelusuri informasi tersebut adalah tidak benar atau hoaks. Kabar bohong itu juga menyertakan link yang mengarah pada sebuah situs hoaks. Di BBC sendiri, tidak ada berita yang mengabarkan bahwa Dwayne Johnson meninggal dunia. Di media sosial pribadinya, aktor Jumanji tersebut masih aktif memperbarui statusnya. Di laman feed-nya, Dwayne Johnson bahkan terlihat mengunggah beberapa postingan promo film Jumanji.</p>	
<p>Link Counter : https://www.viva.co.id/showbiz/gossip/1187965-heboh-dwayne-johnson-disebut-meninggal-ternyata-hoax https://hot.detik.com/celeb/d-4784739/heboh-kabar-dwayne-the-rock-johnson-meninggal-saat-syuting</p>	

5. Bintang Kpop Seolhyun Cuma Makan Ubi Demi Tubuh Ideal	Hoaks
	
<p>Penjelasan : Sebuah poster tentang diet yang dilakukan Bintang Kpop Seolhyun beredar pada media sosial khususnya tersebar pada grup-grup netizen indonesia yang mengidolakan bintang Kpop tersebut dengan klaim bahwa Seolhyun hanya memakan ubi jalar, dada ayam, dan telur rebus demi menjaga bentuk tubuh yang ideal.</p> <p>Faktanya informasi pada poster tersebut adalah tidak tepat. Menurut berita yang dilansir health.detik.com dijelaskan bahwa Seolhyun mengklarifikasi bahwa dirinya makan apa saja, tidak seketat menu diet yang sudah beredar di atas. Dia juga tetap makan pizza atau sashimi dan banyak berolahraga.</p>	
<p>Link Counter : https://health.detik.com/diet/d-4784669/viral-diet-bintang-kpop-seolhyun-cuma-makan-ubi-ternyata-hoax</p>	

6. Makanan Rekayasa Genetika GMO (Genetically Modified Organisms) Berbahaya	Hoaks
	
<p>Penjelasan : Beredar postingan di media sosial Facebook berisi informasi makanan tempe berwarna yang berubah warna dari putih menjadi kecoklatan dan menyebutkan bahwa bahan baku tempe putih itu dari kedelai GMO (Genetically Modified Organisms) atau transgenik.</p> <p>Dilansir dari liputan6.com, produk makanan atau pangan rekayasa genetika ternyata tidak berbahaya untuk kesehatan termasuk kedelai yang merupakan bahan baku tempe. Isu tersebut juga diluruskan oleh POM dan Balai Besar Litbang Bioteknologi dan Sumber Daya Genetika Pertanian.</p>	
<p>Link Counter : https://www.liputan6.com/cek-fakta/read/4109927/cek-fakta-hoaks-bahaya-produk-pangan-rekayasa-genetika</p>	

7. Poin-poin Proses Pembelajaran Kurikulum 2020	Hoaks
	
<p>Penjelasan: Telah beredar informasi di media sosial yang berisi mengenai sejumlah poin yang disebut sebagai pembelajaran Kurikulum tahun 2020.</p> <p>Setelah ditelusuri, ditemukan fakta bahwa informasi terkait poin pembelajaran Kurikulum 2020 adalah keliru. Dilansir dari cekfakta.tempo.co, gambar yang memuat sejumlah poin yang diklaim sebagai proses pembelajaran Kurikulum 2020 merupakan meme bernada satire yang telah beredar sejak 2015. Pada tahun ajaran 2019/2020, kurikulum yang diberlakukan oleh Kemendikbud adalah Kurikulum 2013 (K-13). Dengan demikian, unggahan tersebut adalah menyesatkan.</p>	
<p>Link Counter: https://cekfakta.tempo.co/fakta/475/fakta-atau-hoaks-benarkah-poin-poin-proses-pembelajaran-ini-merupakan-kurikulum-2020</p>	

8. Menhan : Wajib Militer Ampuh Menangkal Bangkitnya PKI

Hoaks



Penjelasan:

Beredar di media sosial Facebook Informasi yang mengklaim bahwa Menteri Pertahanan, Prabowo Subianto menyebut wajib militer ampuh untuk menangkal bangkitnya Partai Komunis Indonesia (PKI). Informasi itu berasal dari situs berbasis blog dengan artikel yang berjudul "Menhan: Wajib Militer Ampuh Menangkal Bangkitnya PKI".

Faktanya setelah ditelusuri cekfakta.tempo.co bahwa Menhan Prabowo Subianto menyebut wajib militer ampuh untuk menangkal bangkitnya PKI merupakan klaim yang keliru. Artikel pada blog tersebut memuat klaim itu berasal dari berita di Medcom.id yang berjudul "Wajib Militer Ampuh Menangkal Radikalisme". Namun, judul dan paragraf berita itu telah diubah oleh blog tersebut. Narasumber berita Medcom.id pun bukan Prabowo, melainkan pengamat intelijen, Stanislaus.

Link Counter:

<https://cekfakta.tempo.co/fakta/479/fakta-atau-hoaks-benarkah-menhan-prabowo-sebut-wajib-militer-ampuh-tangkal-bangkitnya-pki>
<https://www.medcom.id/nasional/hukum/DkqVy5RK-wajib-militer-ampuh-menangkal-radikalisme>

9. Video Ma'ruf Amin “Ahok Harus Kita Habisi”

Disinformasi



Penjelasan:

Beredar di sosial media sebuah unggahan video menampilkan Ma'ruf Amin dengan narasi “Ahok sumber konflik, bangsa ini akan konflik,tidak akan berhenti kalau Ahok tidak di... maka itu Ahok harus kita habisi.” Postingan tersebut beredar pada tanggal 15 November 2019.

Setelah ditelusuri, video tersebut adalah video lama. Dilansir dari Tempo.co, video tersebut merupakan pernyataannya sebelum penetapan paslon di pemilihan presiden 2019. Ma'ruf Amin memberikan klarifikasi melalui Cnnindonesia.com bahwa video itu diambil ketika para ulama mengajaknya untuk mendukung Gubernur DKI Jakarta, Anies Baswedan untuk maju sebagai calon presiden RI di Pilpres 2019. Ma'ruf Amin menjelaskan kenapa ia berkata begitu karena Pak Jokowi mau disamakan dengan Ahok. Menurutnya, Jokowi tidak bisa disamakan dengan Ahok, karena Jokowi bukan sumber konflik. Ma'ruf juga menegaskan video itu di unggah ke media sosial dalam keadaan tidak utuh. Ia menyatakan bahwa masyarakat akan mengerti konteks pembicaraannya apabila videonya di unggah secara utuh.

Link Counter:

<https://www.cnnindonesia.com/nasional/20190404124356-32-383358/maruf-amin-klarifikasi-soal-video-ahok-harus-kita-habisi>
<https://news.detik.com/berita/d-4496391/maruf-amin-jelaskan-video-viral-ahok-sumber-konflik-harus-dihabisi>
<https://pilpres.tempo.co/read/1192333/kata-maruf-amin-soal-ahok-sumber-konflik-video-itu-dipotong/full&view=ok>

10. Foto "Chaiyut Kaewplang"

Disinformasi

Kami ada pertemuan dengan Direktur Institut Arthritis dan direktur Asosiasi Medis Chaipayut Kaewplang dan bertanya kepadanya tentang komentar yang disebutkan di atas. Dan memberikan posisi resmi Kementerian Kesehatan Masyarakat mengenai pengembangan obat baru



Reporter: Profesor Chaiyut Kaewplang, apa yang baru dalam pendekatan Khun Manop Krasae Sin, dan apakah ini produk terbaik untuk mengobati penyakit sendi yang ada di tingkat global?

Penjelasan :


Beredar informasi di media sosial foto yang ada dalam sebuah artikel diklaim sebagai foto Chaiyut Kaewplang Direktur Institut Arthritis dan Direktur Asosiasi Medis yang sedang berdiskusi tentang pengembangan obat baru.

Setelah ditelusuri lebih lanjut, faktanya dalam foto tersebut bukanlah Chaiyut Kaewplang, melainkan jurnalis dan sarjana Indonesia Profesor Dr. Tjipta Lesmana yang sedang memberikan kuliah tentang prospek baru Hubungan Indonesia-Rusia di MGIMO.

Link Counter :

<https://turnbackhoax.id/2019/11/14/false-photo-of-chaiyut-kaewplang/?fbclid=IwAR2o33vL9tXL0u96pZA5XiA5qPUPjuUZfjEOVPE44wweuMg-iSJ9s6JXNPk>

<http://asean.mgimo.ru/en/111/39-eng/news/2019/837-dr-tjipta-lesmana-gives-lecture-at-mgim>

11. Bahaya Parasit di Mulut Ikan	Disinformasi
	
<p>Penjelasan : Beredar Informasi di media sosial yang dibagikan oleh akun facebook yang menyatakan bahwa hati-hati dengan ikan parasit yang serangga berada pada mulut dan berbahaya bagi manusia.</p> <p>Faktanya, menurut laporan oleh peneliti Ernest H. Williams dari Department of Marine Sciences, University of Puerto Rico, mengatakan bahwa parasit Cymothoa dulu pernah menjadi subjek tuntutan konsumen pada supermarket karena dianggap membuatnya sakit. Namun tuntutan tersebut gugur karena parasit tidak terbukti beracun bagi manusia. Dan Isopod diketahui tidak beracun bagi manusia, beberapa bahkan dikonsumsi rutin, jadi bahan makanan.</p>	
<p>Link Counter : https://health.detik.com/berita-detikhealth/d-4783622/beredar-imbauan-bahaya-parasit-di-mulut-ikan-bagaimana-faktanya</p>	

12. Menag akan Ganti Ayat-ayat Alquran

Disinformasi



Penjelasan :

Beredar informasi artikel di tribunind.blogspot.com yang menarasikan bahwa "Menag akan Ganti Ayat-Ayat Alquran".

Faktanya, bahwa yang dimuat di situs tribunind.blogspot.com merupakan hasil salinan dari artikel media daring Tirto.id yang berjudul "Cegah "Radikalisme", Kemenag akan Ganti Buku Pendidikan Agama Islam". Namun dilakukan pemelintiran sehingga maknanya tidak benar.

Link Counter :

<https://tirto.id/cegah-radikalisme-kemenag-akan-ganti-buku-pendidikan-agama-islam-eluR>
<https://www.medcom.id/telusur/cek-fakta/PNgLV2Lb-hoaks-menag-akan-ganti-ayat-ayat-alquran>